
                 

 

 

 

幹部心得 

會長:黃冠逸 

 

   一年的系學會日子，說長不長、說短不短，還記得從學長手中接到聘

書時，只覺得接下來的日子裡多了一件事要做，直到暑假開始著手系學

會事務時，才發現接下來的大二生涯會是十分緊湊、十分忙碌的！ 

    萬事起頭難，剛接任的第一件事就是要安排下學年的年度行事曆和

活動總預算等等，因此，暑假晚了一個禮拜回家、提早一星期回來，都

是為了要籌辦一開始的迎新三部曲和與六幹們溝通些事情，而首當其衝

的是負責第一項的大活動─迎新宿營，這活動讓我體會到大家為了一件

事情一起努力的感覺，無論是誰都想給自己的學弟妹一個難忘又有趣的

宿營活動，那種感覺令我難忘，所以在大家一起努力的籌畫和安排下，

103 級的迎新宿營，成功! 



    還記得第一個活動─迎新晚會，有颱風來攪局，但幸運的躲過一

劫，還有主辦花師教育學院的院慶晚會、班際盃、文藝週等等，直到最

後一個活動─期末系員大會辦完後，我們上學期的活動才告一個段落，

幹部們經過一學期的拼死拼活和開不完的會下來，終於做完了一半的系

學會。 

    雖然系學會辛苦、雖然系學會沒有受到所有人的認同，但是看到學

弟妹、同屆的同學或學長姐對於活動的參與和反應，以及系學會評鑑第

二名的殊榮，一切的辛苦都是值得的，也因為這一年與系學會伙伴們一

起努力下，留下了一些特殊、感動、好笑、衝突的回憶，或許這些都是

往後大家在相聚時的說不完的話題吧！我相信這一年中，受到批評、受

到質疑是在所難免，希望第三屆的系學會伙伴們不要被這些給打倒了，

把這些當意見，換個角度聽聽別人對於我們的肯定，相信這一切都是值

得的！也藉由這個機會，向在一年系學會執行中，我曾經造成傷害的人

說聲抱歉，或許有時我沒察覺某些舉動會造成傷害，進而不小心冒犯到

的，抱歉，也要向熱心積極參與系學會活動的學長姐學弟妹說聲謝謝，

因為有你們的參與和肯定，我們才能堅持到底做到好！最後，要向我們

第三屆的幹部、系學會成員們說聲：「謝謝，辛苦了，沒有你們，就沒

有第三屆系學會!謝謝！」 

 

副會長:韓佳榆 

 

�����一開始聽到系學會的名稱就是剛入大學的時候，說真的當時完全沒有

想到今天會接下副會長這個職務。最初只是對於系學會感到好奇跟疑

惑，為什麼學長姐們願意犧牲自己的自由時間，而為了我們這些小大一

新生計畫這一系列的表演節目、迎新宿營和其他零零總總的活動，讓當

時身為小大一的我們不僅能更加認識自己的同學、室友和學長姐，所以

對於學長姐們如此無私的付出與貢獻我心懷感激。在大一下的時候我也

算是正式加入系學會，並且在各項活動中都有參予，雖然有些辛苦但是

對於自己的參與也感到高興。之後很榮幸能得到大家的認同，讓我有機



會擔任副會長一職，雖然一切都是在意料之外，但是也算是另一種經驗

的累積和對自己能力的挑戰。也因為擔任了這個幹部讓我更能體會到學

長姐的辛苦跟所承受的重擔，經過各項活動和挑戰，其中幹部難免有爭

執或意見不合的時候，但是所有的幹部也都夠互相幫助和扶助並且大家

都能互相配合，讓各項的活動都能夠順利的進行，大家也都能夠開開心

心的將這些活動做為美好的回憶。 

    對於我而言在其中學到了許多的能力跟技巧，做企劃書、接洽講

師、外系合作、自己的口才和膽識…等等，如果當初沒有加入系學會可

能我還是一個甚麼都不會的大學生並且渾渾噩噩得過自己的大學生活，

但是進入系學會後生活雖然辛苦但是也因此豐富和快樂。����

                               



執行秘書:謝秉均 

 

   當上執秘也過了一段時間了，很多的感觸其實都在腦中徘徊，執秘，

我真得適合這個職位嗎？執秘是要一個圓融且善與人溝通的角色，能夠

連結學長姐與學弟妹的感情，雖然我好像滿擅長於這個部分，可是實際

上有些時候我的脾氣很硬，而且會過於急躁，所以我在那時還滿懷疑我

自己有沒有辦法勝任這個工作。不過，其實滿高興的是，我不是一個執

秘，我是一個團體－一個教行系系學會的團體，我們一起籌劃活動，一

起參與，後果也是一起承擔，不分你我，也讓我們不只感情更加融洽，

也讓每個活動都能夠順利且圓滿的完成，這對我來說，是一種很溫馨的

感覺，一個家庭，一個教行系的大家庭。 

  在這學期裡，我當了幾個活動的總副籌，也真正體會到籌辦活動的

心酸與辛勞，籌畫一個活動，需要多少的思考，多少的努力，而且必須

要求完美，讓大家都能滿意，享受於這個活動，看到她們的笑容，一切

的辛苦與努力都是值得了。我也體會到，活動真的無法面面俱到，不管

多麼努力，總是不夠完美，總是會遇到批評與抱怨，我們也都學習到，

虛心的接受與把這些批評抱怨當作讓自己更進步的動力，讓下一次的活

動不會再犯同樣的錯誤，讓我們能夠更好！ 

  剛進系學會的時候，我一直覺得好累，好麻煩，為什麼要做這麼麻

煩的事情？但是現在，我卻是以系學會為榮，我很高興能夠是系學會的

成員，也希望這份情，能夠傳下去，一屆一屆的一直流傳，讓每屆系學

會的成員們，都能體會到這份光榮，讓我們的系學會，讓這份情，永遠

流傳。 

                               



 

總務部長:杜少文 

     

    其實一開始接下總務部長這個職位不但是個意外更是一場風風雨

雨。老實說，我的數學概念真的不太好，剛接手的時候真的是戰戰兢兢

深怕算錯任何一筆的帳，每拿一筆錢出去，都深怕會不會不小心給錯，

尤其在新生報到那天，手上拿著 10 幾萬的現金，莫名其妙的真的會感到

非常焦慮，但幸好，還有個比我精明的總務股長在旁邊幫我算好一筆又

一筆的現金。 

    這一年來倒真的讓我對數字的概念清楚不少，每一個活動，都有徹

徹底底的參與，很多的會要開，很多的數字要整理，還記得迎新宿營一

整個屁股酸到不行的場勘，迎新晚會一整個慌張到不行的主持，累到爆

炸的出隊瘋狂小隊輔，讓大家吃得飽飽的系員大會之教行紅包場…活動

多到爆炸但回憶也多到爆炸，老實說，在那麼要求完美的會長手下做

事，真的很累，但你不可否認，能夠學到的東西卻也很多，那樣的收穫

還真的不是那麼容易就可以說得清楚的，能夠跟大家一起做事，一起瘋

一起鬧一起吵架，很多的不愉快慢慢的也都變成了開心的回憶，真要

說，還真的不後悔接下總務部長這個麻煩又不討喜的職務。 

   一年了，到了該交接的時候，一點點的不捨，但要學著慢慢的放手，

學到了很多很多也得到了很多很多，畢竟，要看到會長以一打十的姿態

開會,這種經典畫面可不是隨便就可以看到的。 

          



學藝部長:許雯涵 

 

  一開始加入系學會時，並沒有如此重大的責任，感覺就是管好自己，

並作好自己的本份就好，因此迎新晚會、迎新宿營等每一個活動對我來

說就是去扮演一個小螺絲釘的角色，協助整個活動的完成。直到下學

期，整個生活變得很不一樣，學藝部長這個職位，讓我變得更忙、更辛

苦、也更充實了，因為我要開始學習怎麼去帶領我的部員們，運用有限

的預算做出最佳的場佈或生日海報等，並參與事前漫長的籌會。 

  其實，我的繪畫能力沒有很好，卻要在每一次的美工當領頭羊，對我

來說是一大挑戰，畢竟每一個活動的美工總是要事先設計草稿，決定主

題等，實在是令人傷透腦筋！不過頭都剃了，不洗也不行，所以只好硬

著頭皮去摸索，漸漸的也習慣和上手，然後撐到最後。 

  過程中雖然辛苦，卻讓我學到很多，令人印象最深刻的莫過於一張紙

要如何「物盡其用」，哪怕只有一小角也要收著，因為以後用的上，因

為經費有限！以及有限的預算要如何買到所有你需要的美工用具！當然

還有怎麼不被麥克筆荼毒！我想這是每一位學藝部部員們共同的回憶

吧！ 

  現在，系學會的生涯即將落幕，我很高興能有這個機會充實自己，也

很開心自己參與到系學會每一個活動，且讓每一個活動都完美落幕。當

然，我要謝謝美工夥伴們，因為你們讓每一個美工日都很美好！也期許

下一屆的學弟妹們能繼續傳承與創新，加油！ 

           

                                        



活動部長:黃佩于 

  很高興能加入教行系系學會這個大家庭，也很榮幸的接下了活動部部

長這個職位，在一開始的時候，真的會有點擔心自己不能勝任這個工

作，因為在這之前也沒有擔任過類似的職位。一開始一系列為了迎接學

弟妹而準備的活動，我們提早回來籌備活動，迎新晚會、宿營讓我們忙

得焦頭爛額，但是活動結束之後看到學弟妹的所給回應及熱烈的參與，

就覺得之前所付出的辛勞都是有回報的，也都很值得，也因為辦了這些

活動，讓學弟妹和我們之間變得比較熟識，我們一直想給學弟妹一種大

家庭的感覺，我想我們有做到了。 

接著下來也是一連串的活動，傳情、文藝週、班際盃，藉由參與各項的

活動，也讓我學習到團隊合作的重要，一項活動的成功是需要背後大團

隊的支持，系學會的大家對各個活動也都付出了很大的心力，最開心的

是能跟大家一起完成一個活動，那種成就感是很大的。 

而在期末的最後一個活動，系員大會，我當了活動的總籌，因為是整個

系上的大活動，所以心裡壓力是很大的，一切都要學習，如何寫企劃

書、如何分配工作人員、如何監督各項工作的進度等等，讓我覺得當一

個領導者確實是不容易，不過有很多人在幫我，一切也都順利的進行，

雖然活動中有些意外的小插曲，好險也都有成功解決，辦活動雖然辛苦

但也學到很多，我想這是一個很好的經驗。 


